



LOS PRECIOS ESTÁN SUBIENDO EN TODO EL MUNDO ESPECIALMENTE EN LOS ALIMENTOS. E.E.

# El trigo sube un 56% y la carne está en máximos: se presagia una hambruna

La inflación de la comida está desbocada, según Naciones Unidas, entre otras causas por el cierre de las exportaciones de India

EDUARDO ORTEGA  
Madrid

La inflación preocupa y mucho en España. Pero no nos engañemos: el nerviosismo es global. Los precios, tanto por la falta de materias primas como por la guerra de Ucrania, están subiendo en todo el mundo, sobre todo, en los alimentos. La situación es desesperada. Por ello, entes como la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) y la OCDE presagian una crisis alimentaria y una hambruna globales.

Se trata de un escenario futuro que, en realidad, ya es muy presente. Así lo indica el índice de precios de la FAO. El coste de los alimentos se ha elevado casi un 23% respecto al año pasado, según los datos correspondientes al mes de mayo. La situación es especialmente grave en el campo de los cereales: su precio se ha elevado un 29,7%. Esta es una de las principales consecuencias de la gue-

rra en Ucrania. La producción de uno de los principales graneros del mundo ha quedado bloqueada por el conflicto y ni un gramo de cereal sale de los puertos ucranianos, paralizados por el conflicto con Rusia.

Sin embargo, no es la única causa por la que la inflación de los cereales se ha desbocado.

**LOS ACEITES  
VEGETALES ACUMULAN  
UN INCREMENTO DE  
MÁS DEL 30% Y EL  
AZÚCAR HA SUBIDO UN  
12,6% ANUAL EN MAYO**

Solo hay que ver el caso del trigo. El coste de este grano ha subido un 56% anual en mayo, encadena cuatro subidas mensuales consecutivas y no ha sido solo por la guerra en Ucrania.

Según cuenta la FAO, también tiene que ver "la prohibición de las exportaciones anunciada por India" así como "la preocu-

pación por la situación de los cultivos en varios de los principales países exportadores". Asimismo, esta situación ha contribuido a que se incrementen los precios de la cebada. Otro alimento básico, el arroz, sufrió una subida de sus precios internacionales por quinto mes consecutivo.

Las perspectivas no son buenas en el campo de los cereales. De acuerdo con las previsiones iniciales de la FAO para el periodo 2022/23, la producción mundial de cereales no sería suficiente para satisfacer las necesidades de utilización previstas. Esto llevaría a una contracción del 0,4 % de las reservas mundiales de cereales respecto de sus niveles iniciales, ubicándose en 847 millones de toneladas. El drama de los alimentos también se traslada a la carne. Los precios de esta proteína animal marcaron un nuevo "máximo histórico" el mes pasado, al subir un 13,5% anual. El precio de los lácteos también se ha elevado, en su caso casi un 17% anual.